
La mesure de la loi, c’est l’homme!

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc (Mc 2, 23-28)

Un jour de sabbat,
Jésus marchait à travers les champs de blé ;
et ses disciples, chemin faisant,
se mirent à arracher des épis.
Les pharisiens lui disaient :
« Regarde ce qu’ils font le jour du sabbat !
Cela n’est pas permis. »
Et Jésus leur dit :
« N’avez-vous jamais lu ce que fit David,
lorsqu’il fut dans le besoin et qu’il eut faim,
lui-même et ceux qui l’accompagnaient ?
Au temps du grand prêtre Abiatar,
il entra dans la maison de Dieu
et mangea les pains de l’offrande
que nul n’a le droit de manger, sinon les prêtres,
et il en donna aussi à ceux qui l’accompagnaient. »
Il leur disait encore :
« Le sabbat a été fait pour l’homme,
et non pas l’homme pour le sabbat.
Voilà pourquoi le Fils de l’homme
est maître, même du sabbat. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs en Christ que la grâce de notre Seigneur abonde dans chacune de nos vies.
Aujourd’hui le texte de l’évangile nous présente le Seigneur Jésus et les pharisiens qui l’interpellent
sur le comportement des disciples le jour du sabbat. C’est l’occasion pour le Seigneur de rappeler à
chacun d’entre nous que toutes les lois divines doivent servir au bonheur de l’homme.

En effet, les pharisiens accusent les disciples d’avoir violé l’une des 39 lois du sabbat qui interdisait
d’arracher des épis pendant le jour du Seigneur. Ils préféraient donc que les disciples meurent de
faim plutôt que de transgresser une loi du sabbat. Ils avaient oublié l’esprit de la loi, car le sens de
tous les commandements de Dieu était l’amour. En effet, chaque commandement est un message
d’amour de Dieu pour l’humanité et ne doit servir qu’à aimer cet homme.
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Aujourd’hui encore, beaucoup d’entre nous ont cette vision légaliste des commandements de Dieu.
Nous sommes davantage attachés à la lettre, qu’à l’esprit qui fait vivre cette lettre. Nous jugeons
ceux qui ne s’agenouillent pas dans l’église, ceux qui mangent pendant le carême, ceux qui ne
respectent pas telle ou telle règle. Pourtant, si une loi ne nous sert pas à aimer l’autre, à le servir, à
l’aider à s’épanouir alors elle ne sert à rien.

Plus encore, en cette semaine de l’unité des chrétiens, nous pouvons nous réfléchir sur les divisions
entre les chrétiens qui parfois se transforment en guerres, en batailles par média interposé, en
dénigrement, en insulte, nous faisant oublier l’essentiel de la loi, de la doctrine qui est l’amour.
Ainsi, au lieu de nous concentrer sur l’essentiel de notre religion chrétienne qui est l’amour, nous
préférons discuter sur celui qui a raison ou celui qui a tort. Combien de biens les chrétiens feraient à
l’humanité si chacun se concentrait à vivre cet amour de Dieu au lieu d’oppresser les autres avec
des règles sans vie.

Revenons donc en nous-mêmes. Est-ce qu’en appliquant les commandements de Dieu, les
commandements de l’église, nous nous interrogeons toujours si dans telle ou telle autre circonstance
elle nous serve à aimer l’autre? Il est bien de prier, mais devons-nous passer des heures dans la
prière au point d’arriver en retard au travail, de manquer à nos obligations envers les autres?
Devons-nous jeûner alors que nous faisons un métier manuel qui nous impose une certaine ration
alimentaire, alors que nous sommes enceinte?

Frères et sœurs, le but de toutes les religions chrétiennes, le but de la loi chrétienne est le salut de
l’homme, le bonheur de l’homme. En observant les commandements de Dieu, nous devons toujours
nous rappeler qu’ils ont été faits pour l’homme et ne devraient jamais servir à l’humilier, à l’écraser
ou  à l’oppresser.

Prions

Seigneur, pardonne nous toutes les fois où nous avons utilisé ta loi pour oppresser nos frères,
pardonne nous parce que très souvent nous oublions le sens profond de tes commandements qui est
l’amour et la vie. Donne nous de nous attacher à l’essentiel de la loi qui est l’amour inconditionnel et
le service de notre prochain.

Intercession

Seigneur nous te prions pour tous les chrétiens qui oppressent les autres et s’oppressent eux-mêmes
par une vision légaliste de tes commandements, accorde-leur la grâce de vivre la plus grande loi,
celle qui justifie toute les autres, la loi de l’amour.

Vierge Marie intercède pour nous.

Exercice spirituel

Aujourd’hui méditons sur notre propre relation à la loi divine : si nous la mettons en pratique sans
en comprendre le sens, essayons aujourd’hui de découvrir le message d’amour de Dieu dans chacun
des dix commandements par exemple.
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